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SEÑOR SECRETARIO. (Fernando Cardozo). Se da comienzo a la reunión, 
corresponde votar un Presidente ad hoc. El señor Representante Juan Martín Rodríguez, 
propone a la señora Representante Elsa Capillera. 

Se vota: 7 en 8. Afirmativa. 

Asume la Presidencia la señora Representante Elsa Capillera. 

SEÑORA PRESIDENTA AD HOC (Elsa Capillera).- La Comisión da la bienvenida a 
la delegación de la Federación Uruguaya de Cooperativas de Vivienda por Ayuda Mutua 
(Fucvam), integrada por la señora Alicia Puyo y por los señores Raúl Ameijenda, Enrique 
Cal, Gustavo González y Fernando Saldivia. 

SEÑOR GONZÁLEZ (Gustavo).- Soy el secretario general de Fucvam. 
Agradecemos la celeridad con la cual nos han llamado a esta Comisión. 

Lo que nos trae hoy es el problema de la seguridad ciudadana. 

Como ustedes saben, nuestro movimiento, en particular las cooperativas de los 
años setenta y ochenta, construimos en la periferia de la ciudad. La situación es cada vez 
más compleja -no solamente por cuestiones que ustedes ya saben; no creemos que sea 
importante perder mucho tiempo en plantear los problemas de la seguridad que se viven 
en todo Montevideo-, en particular, en los barrios de la periferia. Eso -lo queremos decir 
como Fucvam- nos ha generado distintos problemas colaterales que, de repente, ustedes 
se pueden imaginar. Por ejemplo, uno de los problemas, más allá de lo que implica el 
robo o la rapiña, es que nosotros tenemos una cartera de tierras en la que se nos otorgan 
tierras, tanto por parte de la Intendencia de Montevideo como del Ministerio de Vivienda y 
Ordenamiento Territorial. Antes, nos daban terrenos en la periferia o terrenos céntricos o 
periféricos, y las cooperativas aceptaban porque lo fundamental era la vivienda. Sin 
embargo, ahora ya no hay gente que quiera ir a esos suelos, porque la gente va, averigua 
y se entera. Ese es uno de los problemas que se nos está dando. Es decir, que con un 
saludable y positivo instrumento político para la construcción de viviendas estamos 
teniendo ese problema. 

El otro aspecto, que es fundamental, es que pasan años y en las cooperativas nos 
quedan cupos libres de gente que fallece, se va del país, etcétera. La colocación de esos 
cupos libres está siendo sumamente compleja. Tenemos cooperativas de vivienda con 
cinco o seis viviendas vacías durante año y medio o dos años, y el argumento que dan, 
por ejemplo, en mi cooperativa, es: "No. Es acá, en La Cruz"; porque vivir en La Cruz es 
tener una cruz. Y como lo de la La Cruz podemos seguir nombrando las Mesas, que 
están todas en la periferia. Eso está ocasionando que la cooperativa no pueda colocar el 
cupo libre, pero tiene que devolverle el dinero al que se va y no se tiene nadie que entre. 

Por otra parte, tenemos los costos que implica la seguridad para las cooperativas. 
Un periódico de este país nos criticó una vez y dijo: "Las cooperativas también se 
encierran", en función de que nosotros criticamos, desde el punto de vista urbanístico, los 
barrios privados, etcétera. A mí me hubiera encantado llevar a vivir a ese periodista 
donde yo tengo que esperar el ómnibus, en Oncativo y Camino Carrasco, y que se pare a 
esperar el 105 a las nueve de la noche. Me encantaría; a ver si se anima. Es decir que, 
lamentablemente, eso ha llevado a poner rejas y cámaras y a realizar pagos por 
seguridad, etcétera. Lo que está lejos de nuestro planteo es estigmatizar a los pobres; 
para nada. Nosotros creemos que ni esta Comisión ni un ministro van a poder resolver, 
de un día para el otro, un tema tan grande y con tantos actores, pero tenemos situaciones 
que son desesperantes. 
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Está aquí con nosotros una delegación del barrio Zitarrosa, que se construyó, como 
todos los nuestros, con el esfuerzo de nuestra gente, con aciertos y con errores. Ellos 
serán los encargados de documentar tanto la situación que se vive en ese barrio como 
las cosas que hemos hecho con el Ministerio del Interior y distintas autoridades. 

Además, tenemos un planteo global para hacer y que nos gustaría que esta 
Comisión le diera seguimiento; podemos mandar un mapa de la ciudad que estamos 
haciendo, con los problemas diarios que aparecen en los barrios. 

Ayer, en un noticiero, salió uno de nuestros barrios de la calle pública -no sé si lo 
vieron- por el tema de Cobluma. Eso es un enterradero de autos robados e incluso han 
aparecido ahí cuerpos destrozados. El narco ya existe en este país; no vamos a descubrir 
América. Hay guerra de pandillas por el territorio. 

La idea es que los compañeros del Alfredo Zitarrosa puedan documentar lo vivido y 
lo hecho por el barrio, y las pocas soluciones a las cuales estamos llegando. 

Muchas gracias. 

SEÑOR SALDIVIA (Fernando).- Represento a la Comisión de Seguridad del Barrio 
Cooperativo Alfredo Zitarrosa. 

Nosotros queremos agradecer a Fucvam por gestionar esta reunión y también a los 
integrantes de la Comisión, que están presentes hoy acá, por el tiempo que nos han 
dispensado. 

Representamos a casi setecientas familias. Cada una de ellas ha luchado 
arduamente para tener su vivienda. Por consiguiente, no sabemos y, obviamente, no 
podemos bajar los brazos. Hoy tenemos la satisfacción de tener el sueño cumplido. 

Desde marzo del corriente año, nuestro barrio ha sido víctima de hechos delictivos. 
Tenemos un promedio de siete actos delictivos por día. 

El 24 de junio tuvimos una reunión en el Ministerio del Interior, con el director de 
Convivencia y Seguridad Ciudadana y con el asesor del ministro, en la que no 
reprochamos ni exigimos absolutamente nada. De la misma manera que venimos hoy 
aquí, fuimos con la intención de colaborar con las autoridades para mejorar la situación y 
eso fue lo que logramos. Recibimos una satisfactoria respuesta de parte del director de 
Convivencia, Matías Terra, y logramos limar las asperezas que hay entre ambos lados, es 
decir, la antipatía que hay entre la Policía y la población. 

Después, nos reunimos con el ex ministro Heber e hicimos un expediente con la 
información que llevamos del control de la hora y la frecuencia con la cual nosotros 
teníamos patrullaje en el barrio. Le pudimos demostrar al ministro, con números, que la 
presencia policial disuadía los hechos delictivos. Por lo tanto, le pedimos al ministro 
cámaras y un patrullaje que fuera frecuente y constante. Lo único que recibimos como 
respuesta positiva fue un punto de cámaras en las calles Veracierto y Timoteo Aparicio 

Sobre el tema del patrullaje se nos dijo que no se podía comprometer ni asumir esa 
frecuencia y esa permanencia en el barrio, pero nos dio la posibilidad de tener una 
reunión con el comando del CCU, a la que acudimos, y se nos dijo que no había más 
cámaras de videovigilancia y que había programada una compra de mil cámaras para el 
año entrante -para 2024-, con las cuales hay que atender toda la problemática de la 
República. 

Nosotros hoy venimos acá a solicitar que nos permitan ayudar, de la misma manera 
que nos permitió hacerlo el Ministerio. Creemos que entre todos tenemos que lograr un 
Uruguay mejor, y el Alfredo Zitarrosa es la prueba de que trabajando junto con las 
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autoridades y con el cuerpo político podemos revertir todo eso. Nosotros lo revertimos; 
bajamos el promedio de actos delictivos en nuestro barrio, pero colaboramos con las 
autoridades y, de la misma manera, queremos colaborar con la parte política. Queremos 
que haya una política de seguridad nacional. Por eso, le pedimos a esta Comisión lo 
mismo que le pidió la Federación: un seguimiento constante para poder terminar con los 
delitos en el país. 

Para terminar, quiero agradecer al director de Convivencia, Matías Terra, su ayuda 
incondicional, y a cada uniformado que ha patrullado nuestro barrio porque han cambiado 
su actitud para con la gente y las personas que viven ahí, con un trato de mucho respeto 
y de educación hacia nosotros. 

Reitero el agradecimiento por el tiempo que nos han dispensado para recibirnos y 
escucharnos. Quedamos a la espera de una respuesta, para poder cambiar esto de una 
vez por todas, por el bienestar de todos los ciudadanos de bien. Espero que se contagien 
de nuestra lucha y los invitamos a que -si quieren- vayan a nuestro barrio, para que vean 
con sus propios ojos lo que hemos logrado nosotros y lo que se puede lograr siempre que 
hay voluntad y unión entre las partes. 

Muchas gracias. 

SEÑORA REPRESENTANTE PORRINI (Alicia).- Doy la bienvenida a los directivos 
de Fucvam, a los integrantes de la cooperativa Zitarrosa y a su Comisión de Seguridad. 

Tengo algunas preguntas. 

La propuesta de trabajar en conjunto, ¿consiste en una especie de relevamiento 
vecinal de las frecuencias y los lugares de los delitos? ¿Es esa la propuesta? ¿Ese 
relevamiento lo harían los propios vecinos? ¿Es una propuesta que se plantea en general 
para realizarse en las distintas cooperativas y aplicarla en forma general en Montevideo, 
que es uno de los lugares con mayor concentración de problemática de seguridad? 
¿Tiene otros elementos aparte del mapeo, que creo entender que es una de las 
propuestas? ¿Tiene algunos otros elementos, por ejemplo, lo de las reuniones con las 
autoridades o las asambleas de vecinos? ¿Está un poco más detallada la propuesta o es 
solamente una cuestión muy específica del mapeo? 

Después de escuchar la respuesta, quizás haga otras preguntas porque capaz que 
quedan respondidas con esa contestación. 

SEÑOR REPRESENTANTE VALDOMIR (Sebastián).- Agradezco el informe que 
viene a hacer Fucvam a la Comisión Especial de Seguridad y Convivencia del 
Parlamento. 

Voy a agregar dos preguntas a las que realizó la diputada Porrini. 

Ustedes mencionaron algunos vínculos y reuniones de trabajo con las autoridades 
del Ministerio del Interior, que han sido fructíferas. Quisiera saber si también tienen un 
espacio de trabajo y si han tenido reuniones con los comisarios de la zona y con los 
representantes, en el territorio, de la Policía de Montevideo porque es evidente que una 
vez que se hace el contacto y el vínculo con el director de Convivencia y con el ministro o 
con quién él designe, luego hay un seguimiento más cotidiano que se establece con el 
comisario y los responsables de la zona. 

Lo otro es un comentario que me parece de recibo: seguramente, vamos a estar a 
disposición para asistir si algún día hacen una actividad en la cooperativa y nos cursan 
una invitación. Es algo que está bueno y que esta Comisión está haciendo. Estamos 
recorriendo comisarías y también podemos recorrer los barrios. Nos hemos encontrado 
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con diputados en algunas actividades de las cooperativas de Fucvam, que organizan para 
plantearnos inquietudes, y muchas veces la información que recibimos es sumamente 
enriquecedora para nuestra labor. 

Por otra parte, quisiera saber cuánto ustedes consideran que se ha venido 
reduciendo la frecuencia de denuncias y de hechos que alteran la convivencia en el 
barrio, y en qué período de tiempo nos pueden estar dando esa comparación entre lo que 
era al principio y lo que es en el momento actual. 

Gracias, presidenta. 

SEÑOR REPRESENTANTE MESA WALLER (Nicolás).- Agradezco la 
comparecencia y los elementos que nos están dando. 

Entiendo que el tipo de delito que mayor sufren son hurtos y rapiñas, y que no 
estamos hablando de copamientos o de algo más grave. La pregunta es si en esas 
reuniones que tuvieron con el Ministerio del Interior no hubo una devolución de, por 
ejemplo, un plan de patrullaje para las zonas que reclamaban mayor presencia policial, 
además del sistema de videovigilancia; ¿existe en alguno de los barrios de sus 
cooperativas las Mesas Locales de Convivencia y Seguridad Ciudadana que puedan 
hacer seguimiento a esas situaciones y que establezcan el vínculo con el Ministerio del 
Interior? 

Gracias. 

SEÑOR CAL (Enrique).- Soy el presidente de Fucvam. 

El barrio Zitarrosa está en la zona de Veracierto y Timoteo Aparicio, donde hay unas 
cuantas cooperativas, pero el planteo de Fucvam es bastante más amplio. Hablamos de 
Mesa 2, Mesa 3 y de Mesa 1 en Camino Cochabamba. O sea que hay una mirada sobre 
la seguridad bastante integral y también con algunas diferencias. 

La propuesta de trabajar juntos tiene que ver con la coordinación y la posibilidad de, 
una vez instalada una problemática en la Mesa Local de Convivencia y Seguridad 
Ciudadana, dar continuidad a las temáticas. En el caso del barrio Zitarrosa, se habían 
solicitado cámaras en las calles internas porque además hay una que es un corredor, y 
los compañeros han comprobado que ahí es donde se produce la mayor cantidad de 
delitos, como el abandono de autos robados, quemados, etcétera. Ahí hace falta una 
cámara, pero se colocó en otro lugar y no tuvimos oportunidad de decir que eso no era lo 
que habíamos hablado, o sea la posibilidad de instalar mecanismos que tengan mayor 
regularidad. 

Con respecto a las reuniones con los comisarios y los jefes de zona, se puede decir 
que por lo general es la primera reunión a la que acceden los vecinos en las distintas 
zonas. Van a las cooperativas y a los salones comunales, y se plantean las 
problemáticas. 

Los organismos directivos de las cooperativas han concentrado su preocupación en 
torno a tres ejes. Uno es la instalación de cámaras, no solamente en las esquinas de 
tránsito más fluido, sino también en la interna de los barrios, sobre todo en los corredores 
que se detectan como entrada y salida de vehículos robados y vía de escape de quien 
hurta. Otro es la frecuencia en el patrullaje. Los compañeros del Zitarrosa han 
comprobado que cuando aumenta la frecuencia o cuando se hace más seguido, 
disminuye la cantidad de delitos por día. Para tener una idea, hace poco, en Mesa 5 
"Juana de América", en Punta de Rieles, en un día se robaron sesenta contadores de 
agua. Eso fue en un lapso de dos o tres horas. Venían y sacaban cinco, y luego sacaban 
diez, y no hubo nada que amedrentara a quienes estaban sacándolos. Capaz que si 
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afanaban los primeros cinco y pasaba un patrullero, se detenía la ola. Se llevaron sesenta 
contadores de agua en un lapso de tres horas. Como saben, en las cooperativas está el 
nichito del contador de agua afuera y es de fácil acceso. 

En cuanto a la otra cuestión, por supuesto que vamos a estar invitándolos. 

En relación a la reducción, se puede decir que en la medida en que hay una reunión 
y hay una respuesta, en los días inmediatos se comprueba una reducción y un 
distanciamiento del delito. Entonces, se instala ese vació -esa meseta-, a los pocos días 
deja de pasar el patrullero a la hora que estaba pasando o cambia la hora y vuelve a 
instalarse la misma situación. Es durante el tiempo en que dura la medida. Por lo tanto, 
hace falta una continuidad y un plan de más largo aliento, como se plantea, y que no sea 
solo un plan reactivo porque, si no, siempre vamos a estar tapando el agujero o 
reaccionando frente a la emergencia. 

Las Mesas de Convivencia existen prácticamente en todas las seccionales. Hay 
algunas mesas que funcionan con más regularidad y otras que funcionan con menos 
regularidad. Depende mucho de quiénes son los actores. 

Nosotros tenemos focalizados algunos puntos que son realmente complejos en 
cuanto a la gravedad y a la escala que han ido teniendo. En el barrio Peñarol ha sido 
bastante problemático porque, igual que en el pasaje del Zitarrosa, ha habido aparición 
de cuerpos desmembrados.  

Lo que empieza a suceder es que comienza a haber un descrédito y una frustración 
ante los no resultados y las familias optan por encerrarse, no salen después de las siete 
de la tarde, etcétera. No solamente es eso, sino que la propuesta de colaboración del 
cooperativismo tiene que ver con la posibilidad de pensar juntos el problema y hay 
algunas medidas efectivas que ya se llevan adelante. Por ejemplo, hay barrios 
cooperativos que tienen su propia red de seguridad y ahí salimos los padres a buscar a 
los hijos, a buscar a las esposas o, al revés, compañeros que salen a buscar a otros 
compañeros -depende de la gravedad del barrio- a la parada porque bajarse del ómnibus 
después de determinada hora es una problemática.  

No solamente me refiero a la coordinación, sino a medidas efectivas. Gustavo 
mencionaba que las cooperativas han gastado miles y miles de dólares en los sistemas 
de vigilancia de los complejos y de la entrada. Eso está muy lejos de lo que es nuestro 
planteo de una ciudad democrática y abierta, pero es mucha la presión que ejercen los 
propios cooperativistas y, sobre todo, los sectores más vulnerables, es decir, niños, 
jóvenes que vienen del liceo o personas de tercera edad que son robadas en el momento 
que abren la reja para entrar. Eso provoca que las medidas sean protectoras y de 
encierro y que no se pueda aplicar una propuesta abierta, de integración y de convivencia 
entre los distintos sectores de la sociedad. 

Las cooperativas más viejas ya tenemos esa experiencia. Yo vivo enfrente al 
asentamiento Acosta y Lara. Nuestra cooperativa no tenía rejas hasta que empezaron a 
surgir diferentes episodios que hicieron que una cooperativa que estuvo diez años sin 
rejas, por la propia presión de los vecinos, se empezara a plantear el cerramiento. Aun 
así hemos tenido episodios robos con armas adentro de la cooperativa. Un compañero 
entró, cerró el portón y cuando estaba bajando de su auto alguien se coló por arriba de la 
reja. No alcanza con que pongamos rejas; hecha la ley, hecha la trampa. Nosotros no 
tenemos la agilidad que tienen algunas personas. Ese robo se produjo adentro de la 
cooperativa, con la reja cerrada, a media tarde. 

Traté de contestar todas las preguntas.  
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SEÑOR GONZÁLEZ (Gustavo).- Lo que queremos dejar claro a todos los diputados 
es que todas las medidas que se han tomado no alcanzan. Nosotros estamos dispuestos 
a colaborar, a discutir a decir los horarios en que se producen las cosas, pero esto tiene 
que ver también con el presupuesto que se asigna. Esta Comisión y la de Presupuestos 
tienen que ver con esto, porque si no hay presupuesto, no hay cámaras y no hay más 
patrulleros. 

Quiero decir otra cosa. En Covimt 9, ubicada en Propios y Petain, junto al barrio 
Cuarenta Semanas, ya hay gente que se quiere ir. Después de que se comieron la obra, 
hicieron todo el trabajo y urbanizaron esa zona, no se animan a salir a comprar fuera de 
la cooperativa. A ese grado estamos llegando. No solo se trata de que los rapiñan y 
roban, sino que ya no les gusta vivir en es zona en la que construyeron y colaboraron 

Les voy a decir otro problema de los grandes complejos. Nosotros tenemos locales 
comerciales que se alquilan para un supermercadito, un zapatero o un kiosco. Al cerrar la 
cooperativa ya no puede entrar gente del barrio. Con los locales comerciales nosotros 
cubrimos gran parte del mantenimiento del barrio; al barrio hay que mantenerlo toda la 
vida. Eso también está generando problemas. 

Escuchamos hablar de seguridad y todo esto, pero creemos que no se terminan de 
ver los otros problemas. Enrique lo dijo. En mi cooperativa hay una brigada de padres que 
cuando empieza el liceo nocturno en invierno tienen que estar en la parada de Oncativo 
esperando a las pibas y los pibes que vienen de estudiar. ¿Lo hacemos con gusto? ¡No! 
No queremos hacerlo, pero esa es la realidad. Yo me río cuando se habla de un 
Montevideo democrático. ¿Qué Montevideo democrático? Una cosa es vivir de Avenida 
Italia hacía el mar y otra cosa es vivir hacia el otro lado. No tenemos un único 
Montevideo. 

Nosotros estamos dispuestos a colaborar con mucho gusto. Podemos armar 
comisiones. Yo les puedo contar la cantidad de autos de alta gama que entran por 
Oncativo de noche, y no creo que sean de ningún pobre. Van a comprar merca a la boca 
que conocemos, pero nadie para a los autos de alta gama. Sin embargo, si viene un 
pibito con un gorrito, a las 7 de la tarde, se lo para. 

Estamos dispuestos a hablar con los diputados sobre todo eso. En la última reunión 
que tuvimos con el exministro Heber, se lo dijimos. Podemos hablar tres días, pero no se 
resuelve nada si los patrulleros no pasan. Las cámaras son horribles porque parece que 
nuestro país estuviera en 1984, de Orwell, porque estamos todos vigilados, pero el ladrón 
al verlas las evita. De alguna manera, es una contención. Pero a los barrios que tenemos 
que pagar las cámaras nos sale carísimo. Además, hay que tener gente que esté 
observando las cámaras para que no nos entren por un lado u otro. 

El barrio Zitarrosa es nada más que una muestra, pero les vamos a mandar el 
mapeo de las zonas y los problemas. Creo que lo que contó Enrique sobre la cantidad de 
contadores que se robaron en un día muestra con claridad lo que sucede. 

El último problema que quiero mencionar es la cantidad de personas de la tercera 
edad que tenemos en nuestros barrios. 

(Interrupciones) 

——Sí, pero en nuestros barrios, sobre todo los de los años setenta, tenemos 
muchísima gente de tercera edad. Por suerte, en los grandes complejos tenemos 
actividades para que puedan hacer algo. Pero si para ir a un club tienen que desplazarse 
después de las 6 de la tarde, no lo quieren hacer. 

Muchas gracias  
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SEÑOR REPRESENTANTE RODRÍGUEZ (Juan Martín).- Un saludo a la 
delegación. 

Compartimos varios de los conceptos expresados por distintos integrantes de la 
delegación de Fucvam.  

Nos interesa que conste en la versión taquigráfica algo sobre uno de los extremos 
esgrimidos por el señor González en cuanto a que, más allá de todas las acciones, nunca 
es suficiente. Lamentablemente es así, no solamente en materia de seguridad. Por lo 
general, sucede en los grandes problemas de la humanidad. Se tienen recursos finitos, 
pero las necesidades son, no sé si infinitas, pero siempre muy superiores a los recursos. 

Nos interesa dejar un dato que forma parte de la comparecencia -creo que en esta 
misma Comisión, y de la última interpelación- del exministro Heber. Se detalló la cantidad 
de cámaras. Estos datos forman parte del Diario de Sesiones de la Cámara. En marzo de 
2020, se disponía de 5.938 cámaras de videovigilancia; en Montevideo, eran 3.123. A 
junio del 2023, es decir, en tres años, habían aumentado, a nivel nacional, de 5.938 a 
10.002, y en Montevideo, de 3.123 a 4.976. Está proyectado, para diciembre de este año, 
elevar a la cifra a 12.194, a nivel nacional, y a 6.612, en Montevideo. Es decir, se duplican 
las cantidades que había. ¿Esto es suficiente? No; no es suficiente. Tanto no es 
suficiente que el propio ministro, reconociendo -entre otras cosas- la proactividad del 
intendente Orsi de Canelones, hizo referencia a que allí, gracias a la colaboración del 
intendente y de toda la Intendencia Departamental, se habían aumentado 1.500 cámaras. 
Ojalá ese empeño que ha puesto la Intendencia de Canelones también lo pongan otras 
intendencias, en particular, la de Montevideo, a efectos de colaborar -nunca va a ser 
suficiente- para lograr el objetivo. 

Muchas gracias.  

SEÑOR REPRESENTANTE VALDOMIR (Sebastián).- Quiero agregar un solo 
comentario y una sugerencia. 

Sería muy bueno que se envíe a la Secretaría de la Comisión ese material, esa 
información desagregada. Si fuera posible -sin necesidad de identificación-, nos gustaría 
conocer el número estimado de viviendas vacías en las cooperativas que a la Federación 
se le ha dificultado cubrir con nuevos cooperativistas y con nuevos hogares. Mi ánimo no 
es el de saber que en tal cooperativa hay equis casas vacías. Si quieren, borren el 
nombre de la cooperativa, porque no es esa la información que les estoy pidiendo. 
Quisiera tener un número global. 

Mi sugerencia es la siguiente. May muchos policías y familias de policías que no han 
podido acceder a una vivienda. Ellos cuentan con un salario público al que se le puede 
hacer una retención de cuota de manera ágil. Podrían conseguir una vivienda en un 
barrio constituido, como los que históricamente construye Fucvam. Se podría considerar 
la posibilidad de que hogares de policías que hoy están viviendo en asentamientos o no 
tienen un lugar para construir su casa y están alquilando, se puedan convertir en futuros 
cooperativistas. Lo dejo como una sugerencia. También me interesaba que quedaran en 
la versión taquigráfica. 

Muchas gracias.  

SEÑORA PRESIDENTA.- Es una muy buena propuesta. 

SEÑORA REPRESENTANTE PORRINI (Alicia).- Tengo una última pregunta que es 
este bastante concreta.  
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Quisiera saber si esas mesas de convivencia son, exclusivamente, de los barrios 
cooperativos o están ampliadas al barrio más inmediato, que no es cooperativista y está 
afuera. 

También quiero hacer una consideración.  

Me parece muy importante la actitud de Fucvam en cuanto al planteo de una política 
de Estado en materia de seguridad. Quisiera incorporar -porque todo estuvo centrado en 
la prevención y no creo que se deba a que Fucvam no lo considere- que la convivencia y 
la seguridad van de la mano. Muchas veces, es muy difícil ver solamente los aspectos 
preventivos. El énfasis para la solución de este tema estuvo puesto en esos aspectos; 
hasta ahora venía solo en esa dirección. Quiero incorporar que no hay forma de abordar 
este tema planteando solamente la prevención y disuasión por parte el funcionariado 
policial. Hay otros aspectos que tienen que ver con la creación de convivencia abierta y, 
justamente, los procesos que venimos teniendo no los favorecen, y eso debe tenerse en 
cuenta en las mesas de convivencia no en forma separada, sino incluida. 

Les dejo ese comentario y la pregunta. 

Muchas gracias. 

SEÑORA PRESIDENTA.- Como ustedes saben, las primeras cámaras que llegaron, 
hace mucho tiempo, fueron para la zona de avenida Italia hacia el sur y no para este lado. 
Recién a partir del año pasado y en este 2023 empezaron a llegar las cámaras a los 
barrios. Yo vivo en Casavalle desde el año 1980 y recién hace tres meses la cámara llegó 
a la esquina a mi casa. 

Como se ha dicho, el presupuesto es muy importante y nunca es suficiente. En 2020 
había 60 o 50 policías por seccional policial; hoy se está llegando a 70 u 80 y en algunos 
casos ya hay 90. Eso también es muy importante, porque sin ellos no se puede hacer 
ningún patrullaje. 

Yo creo que se está trabajando. La colaboración que ustedes puedan brindar es 
muy buena cosa y es muy bien recibida. Creo que por allí debemos seguir trabajando. 

Creo que todos están de acuerdo en aceptar la propuesta concreta, en hacer el 
seguimiento y en ir a visitarlos cuando ustedes dispongan. Nosotros estamos a 
disposición. 

(Se retira de sala la delegación de Fucvam) 

SEÑOR REPRESENTANTE VALDOMIR (Sebastián).- Antes de finalizar, nosotros, 
como Frente Amplio, quisiéramos solicitar que quede a consideración de la Comisión la 
posibilidad de que para las próximas sesiones se convoque al nuevo ministro del Interior, 
doctor Nicolás Martinelli, para que venga a plantear los principales ejes de la gestión en 
su período de trabajo. También quisiéramos hablar con él sobre otras cuestiones 
administrativas que veníamos trabajando con el anterior ministro, para saber qué 
continuidad se les va a dar. Dejamos eso planteado.  

Seguramente, se podrá coordinar alguna fecha para que vengan las autoridades del 
Ministerio. 

SEÑOR REPRESENTANTE POSADA PAGLIOTTI (Iván).- Propongo transmitir al 
presidente de la Comisión la inquietud planteada por el Frente Amplio para adelantar 
alguna gestión a fin de contactar al ministro del Interior y agendar una visita. 
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(Se suspende la toma de la versión taquigráfica) 

SEÑORA PRESIDENTA.- Se levanta la reunión. 
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